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Il Grillo Parlante
Cari concittadini,
Con questa edizione del nostro notiziario, deside-
ro cogliere l’occasione per ringraziarvi di cuore per il 
sostegno e la fiducia che avete dimostrato nei primi sette 
mesi del mio mandato come sindaco.
La vostra partecipazione e il vostro impegno sono fon-
damentali per la crescita e lo sviluppo della nostra co-
munità. Insieme dovremo compiere passi importanti, 
affrontando nuove sfide e lavorando per il bene comune. 
L’impegno nella gestione del territorio è una priorità e 
continueremo a lavorare per garantire sicurezza, pulizia 
e prosperità, rimanendo sempre vigili in ambito sociale.
Credo fortemente nel vostro spirito collaborativo, che è 
la linfa vitale per il progresso del nostro amato paese. 
La vastità del territorio mette a dura prova la possibilità 
di dare riscontro a tutti coloro che giorno dopo giorno si 
aspettano rapidi margini d’intervento e di miglioramen-
to. Chiedo a tutti, laddove possibile, uno sforzo comune 
nella gestione dei confini tra pubblico e privato. Purt-
roppo, la scarsa manutenzione dei boschi e delle pro-
prietà private rende a volte vani i continui interventi di 
manutenzione e di ripristino di tutto ciò che circonda il 
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patrimonio pubblico. Abbiate sempre rispetto dell’am-
biente che vi circonda, anche perché siamo entrati in 
un’era in cui i cambiamenti climatici stanno mettendo a 
dura prova la nostra esistenza e la tenuta di tutto il nostro 
già fragile territorio.
In questo periodo natalizio, desidero augurare a ciascuno 
di voi un sereno Natale e un prospero Anno nuovo. Che 
questi giorni siano colmi di gioia, pace e serenità per voi 
e le vostre famiglie.
Guardando avanti, abbiamo nuovi traguardi da raggi-
ungere: confido in voi anche se a volte il cambiamento  
spaventa. Continueremo a lavorare insieme per miglio-
rare ulteriormente la qualità della vita nella nostra comu-
nità, promuovere lo sviluppo sostenibile e garantire un 
futuro luminoso per tutti. 
Ringrazio ancora ognuno di voi per la vostra dedizione 
e vi invito a mantenere viva la fiamma dell’unità e del-
la collaborazione. Insieme possiamo costruire un futuro 
migliore per San Siro.
Buon Natale e un felice Anno nuovo!
Con gratitudine,

Il sindaco, Nicola Mappa 

Buone Feste
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La nuova giunta comunale
e il Consiglio comunale di San Siro
UNA VISIONE DETTAGLIATA DOPO LE ELEZIONI DEL 14 E 15 MAGGIO 2023
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Dopo le elezioni del 14 e 15 maggio 2023, il Comune di 
San Siro ha assistito alla formazione di una nuova Giun-
ta Comunale e di un Consiglio Comunale che riflettono la 
volontà della comunità locale. La squadra amministrativa è 
stata delineata in seguito alla vittoria della lista civica “San 
Siro Libertà è Partecipazione”.

Giunta Comunale
San Siro è un comune con meno di 3.000 abitanti, quindi 
oltre al sindaco è previsto un massimo di 2 assessori (di cui 
uno assume anche il ruolo di vicesindaco). La Giunta ha il 
compito di collaborare con il sindaco nel governo del co-
mune ed opera tramite deliberazioni. Le sedute della Giun-
ta, al contrario di quelle del Consiglio, non sono pubbliche.
Ecco come si compone l’Amministrazione:

Nicola Mappa
Sindaco

Claudio Raveglia
Vicesindaco e Assessore ai Lavori Pubblici 
e ai Servizi Sociali

Marika Brun 
Assessore alla Pubblica Istruzione, alla Cultura 
e alla Digitalizzazione

Consiglio comunale
Oltre al sindaco e agli assessori, fanno parte del Consiglio 
comunale anche i consiglieri di maggioranza e i consiglieri 
di minoranza. Considerato il numero di abitanti inferiore 
alle 3.000 unità, i consiglieri comunali sono in totale 10. 
È compito del Consiglio comunale determinare l’indirizzo 
amministrativo politico del Comune e controllarne l’attua-
zione adottando gli atti fondamentali previsti dalla legge. È 
importante ribadire che le sedute del Consiglio sono aperte 
al pubblico e quindi tutti possono assistervi! Vi aspettiamo.
Ecco come si compone il Consiglio comunale:

Consiglieri di Maggioranza 
Gruppo consiliare “San Siro Libertà è Partecipazione”:

Cristian Torri
Capogruppo 
Oltre alla carica di capogruppo, Cristian sarà il referente 
delle varie associazioni presenti nel Comune di San Siro. 

Alice Gorza
Alice collabora a stretto contatto con l’assessore Brun su 
tutti i temi riguardanti la Pubblica Istruzione e, in partico-
lare, la Scuola dell’Infanzia e la Scuola Primaria che hanno 
sede nel nostro Comune.

Introzzi Simone
Simone lavora in sinergia con il vicesindaco Raveglia per 
quanto riguarda il monitoraggio dei vari lavori pubblici 
portati avanti nel nostro Comune. 

Antonelli Stefano
Oltre alla carica di consigliere comunale, Stefano è anche 
consigliere presso il Consorzio del Bacino Imbrifero Mon-
tano del Lago di Como e Fiumi Brembo e Serio, un ente 
che si prefigge come scopo primario quello di favorire il 
progresso economico e sociale, in particolare delle popola-
zioni residenti nei Comuni montani e nei territori, per con-
sentire loro migliori condizioni di abitabilità ed un equili-
brato sviluppo, riconoscendone così la grande funzione di 
servizio che esse svolgono a presidio del territorio.

Protti Sergio
Oltre alla carica di consigliere comunale, Sergio è anche 
consigliere presso il Consorzio Forestale Lario Ceresio, 
ente riconosciuto da Regione Lombardia e che si occupa di 
attività di miglioramento e di presidio ambientale, di manu-
tenzione e ripristino delle funzioni ecologiche, protettive e 
ricreative del bosco.

Consiglieri di Minoranza
Gruppo consiliare “Uniti per San Siro”:

Andrea Dipietrantonio (Capogruppo)
Sergio Meregalli, Giada Carlotta Bruni

Questa nuova struttura amministrativa è pensata per rap-
presentare in modo equo le diverse voci presenti nella co-
munità di San Siro. 
Il Consiglio Comunale, composto dal Sindaco, dai consi-
glieri di maggioranza e di minoranza, lavorerà con spirito 
di collaborazione per affrontare le sfide locali e per perse-
guire il bene comune. 
L’obiettivo è garantire un dialogo aperto e inclusivo per ri-
spondere alle esigenze dei cittadini e promuovere lo svilup-
po sostenibile del territorio.
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Il Gruppo di 
Maggioranza

Il Comune di San Siro si avvicina 
sempre di più ai suoi cittadini con 
l’apertura ufficiale dei profili isti-
tuzionali su Facebook e Instagram, 
avvenuta il 23 luglio 2023. Questo 
nuovo passo, guidato dalla volontà 
di promuovere una comunicazione 
ancora più diretta, è stato regola-
mentato da un disciplinare che ne 
definisce gli scopi e le modalità di 
gestione. L’ingresso nei social me-
dia rappresenta un impegno tangi-
bile a favorire un dialogo aperto e 
inclusivo con la cittadinanza. I pro-
fili ufficiali offriranno una piattafor-
ma attraverso cui il Comune potrà 
condividere informazioni rilevanti, 
aggiornamenti, e iniziative, e allo 

Il Comune sbarca sui social: inaugurati i profili ufficiali su Facebook e Instagram
stesso tempo ricevere feedback e do-
mande dai residenti.

Obiettivi principali dei profili isti-
tuzionali del Comune di San Siro:
1. Trasparenza: I social media di-
venteranno uno strumento chiave 
per condividere in modo trasparente 
le attività e le decisioni dell’Ammi-
nistrazione comunale. 
2. Comunicazione rapida ed effi-
cace: I profili social forniranno un 
canale immediato per diffondere 
notizie, avvisi, e informazioni di 
pubblico interesse. La rapidità della 
comunicazione sui social media per-
metterà ai cittadini di rimanere infor-
mati in modo tempestivo su questio-

ni rilevanti per la comunità.
3. Promozione delle iniziative locali: 
I profili istituzionali saranno uno stru-
mento per valorizzare e promuovere 
gli eventi, le attività culturali e le ini-
ziative locali. Ciò contribuirà a stimo-
lare la partecipazione della comunità 
alle attività locali e a sostenere il tes-
suto sociale e culturale di San Siro.

Il Comune invita i cittadini a seguire 
e interagire con i nuovi profili su Fa-
cebook e Instagram, creando così un 
ponte virtuale tra l’Amministrazione 
e la comunità locale. 
L’obiettivo è costruire insieme una 
San Siro sempre più inclusiva, infor-
mata e partecipativa.

Sergio Protti

Claudio Raveglia Cristian TorriNicola Mappa 

Simone Introzzi Stefano Antonelli

Sergio MeregalliAndrea Dipietrantonio

Alice Gorza

Giada Carlotta Bruni

Marika Brun
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LAVORI PUBBLICI

Un nuovo “belvedere”
Che stile il nuovo Piazzale Vittorio Veneto!
Apprezzamenti trasversali per il restyling di Piazzale Vit-
torio Veneto. Manca davvero poco alla conclusione anche 
delle ultime rifiniture nella nuova area verde di piazzale 
Vittorio Veneto e delle aree adiacenti.
I lavori, ormai ultimati, sono stati realizzati dall’impresa 
Bralla &Monga di San Nazzaro Val Cavargna, con la  dire-
zione dei lavori affidata all’Ing. Paolo Broggi e sono stati 
seguiti da Responsabile del procedimento, il Geom. comu-
nale Fabrizio Mazza

I lavori oggetto dell’appalto riguardavano principalmente 
la sponda nord del torrente Serio fino all’area parcheggio di 
piazzale Vittorio Veneto e in parte minore la sistemazione 
del verde attrezzato nella sponda sud del torrente; i lavori 
possono riassumersi come di seguito indicato:

Parcheggio
• Rimozione della pavimentazione esistente in masselli 
autobloccanti e risistemazione dell’intero piazzale rimo-
dellandolo e ripavimentandolo con cubetti di pietra grigia 
a spacco regolare, del tipo già utilizzato in aree vicine.
• Sostituzione dei 4 pini marittimi esistenti con 3 platani 
impalcati.
• Perimetrazione delle aiuole con cordoli in serizzo o gra-
nitello, più alti rispetto alla quota parcheggio.
• Sostituzione delle vecchie panchine con delle nuove 
panche in legno dal disegno semplice e che ben si sposano 
con il nuovo contesto, posa di una fontanella per l’acqua, 
illuminazione e posa di cestini portarifiuti.

Gradoni
• Nella zona intermedia tra l’area parcheggio e la spiag-
gia sottostante è stata prevista la rimozione della rampa 
esistente e la realizzazione di aiuole verdi a raso affianca-
te ad ampie zone pavimentate con cubetti di pietra grigia 
dello stesso tipo previsto sull’area parcheggio.
• I 2 gradoni a quota 40 e 80cm rispetto al piano parcheg-
gio sono state ricavati realizzando, verso il lago, delle 
murature in calcestruzzo armato rivestite in pietra locale 
squadrata e sormontate da parapetti analoghi a quelli esi-
stenti sull’area parcheggio.
• Realizzazione di aiuole con cordoli in serizzo o grani-
tello con filo alla stessa quota del piano della nuova pavi-
mentazione.
• Piantumazione di 2 platani impalcati e completamen-
to con arredo urbano analogo a quello installato nell’area 
parcheggio.

Spiaggia
• Sistemazione della spiaggia esistente mediante integra-
zione del ghiaietto e rimodellamento al piede del nuovo 
muro di contenimento dei gradoni.

Area sponda sud
• Eliminazione e smaltimento delle superfetazioni esisten-
ti e rimodellazione con creazione di 2 pianori con pavi-
mento in ghiaietto attrezzati con panchine e tavoli.

IMPORTO €. 278.000,04
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LAVORI PUBBLICI

Lavori di mitigazione Valle Arna
Un contributo regionale per la sicurezza

IMPORTO €. 250.000,00

Grazie ad un contributo ottenu-
to da Regione Lombardia  per €. 
212.584,13, sono stati appaltati nelle 
scorse settimane i lavori per gli inter-
venti di protezione della pubblica in-
columità presso il bivio stradale Valle 
Dell’Arna e che prevedono la posa di 
nuove reti paramassi. I lavori sono 
stati assegnati all’impresa Mara Srl 
di Cernobbio e partiranno nel nuovo 
anno, assecondando il progetto esecu-
tivo redatto dall’Ing. Luca Lanfranco-
ni e pensato per mettere in sicurezza 
la zona ubicata tra la via degli Alpini 
e la via ai Monti e interessata nell’au-
tunno del 2022 da un movimento fra-
noso della parete rocciosa.

Si tratta di un’area interessata da fe-
nomeni di dissesto, ubicata nel settore 
montano del comune di San Siro, lun-
go la strada che conduce alle frazioni 
più alte e quindi ai monti, in località 
Valle dell’Arna, a circa 550 m di quo-
ta s.l.m. Al progetto si è arrivati dopo 
ripetute prove tecniche sia sulla parte 
sommitale della parete rocciosa sia 
al piede della parete rocciosa, dove è 
prevista la realizzazione della struttu-
ra di sostegno della parete aggettante 
e il banchettone di allargamento stra-
dale. Sono state eseguite anche prove 
sismiche e rilievi geomeccanici per 
la valutazione della tipologia di ci-
nematismo e conseguente chiodatura 
di ancoraggio delle reti; sono state 
eseguite anche prove sul lato di mon-
te della strada e su quello di valle. I 
risultati delle indagini svolte e l’inter-
pretazione dei dati ottenuti sono stati 
poi affidati alla relazione del geologo 
Dott. Daniele Alpago che ha dettato i 
requisiti dell’intervento.
I movimenti franosi di crollo in que-
sta zona interessano il distacco ed il 
successivo movimento verso valle 
di blocchi rocciosi da pareti rocciose 
particolarmente acclivi e tettonica-

mente disturbate. La caduta massi è 
una problematica dovuta all’altera-
zione chimica superficiale delle roc-
ce, alle variazioni termiche, al ciclo 
gelo-disgelo, allo scorrimento super-
ficiale dell’acqua, all’azione del ven-
to, all’erosione al piede del pendio e 
alla pressione esercitata dalle radici. 
Tra le cause interne ci sono invece 
gli sforzi residui della roccia di tipo 
geologico, fratture e discontinuità. Si 
evidenzia che la massima frequenza 
di caduta massi si ha nei periodi di 
elevate precipitazioni con temperatu-
re prossime a 0° C. Le opere di difesa 
da questo tipo di fenomeni hanno lo 
scopo di intercettare e arrestare i bloc-
chi in caduta lungo il versante. 
A seguito dei sopralluoghi si è scel-
to di rivestire con reti e funi la parete 
rocciosa, ovvero l’opera di difesa più 
idonea tecnicamente, più facilmen-
te realizzabile e manutenibile. Per il 
rafforzamento corticale si utilizzeran-

no barre di ancoraggio, per impedire 
la caduta dei massi e migliorare la 
connessione tra la parte superficia-
le disarticolata e quella sana in pro-
fondità. Gli ancoraggi impediscono 
i movimenti reciproci tra i blocchi e 
conferiscono una maggiore “rigidità” 
al sistema. Si prevede poi la realizza-
zione di una struttura in calcestruzzo 
armato che lo sostenga. 
Il muro sarà rivestito in pietra per un 
miglior inserimento paesaggistico e 
ambientale. Per ovviare alla riduzio-
ne di carreggiata conseguente sarà 
allargata la sede stradale mediante re-
alizzazione di un banchettone in cal-
cestruzzo.
Per consentire la messa in sicurezza 
dell’area sarà pertanto necessario l’e-
sproprio di alcuni porzioni di terreni 
per una superficie complessiva di cir-
ca 600mq di terreni privati, a fronte 
di un accordo bonario tra Comune e 
privato. 
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LAVORI PUBBLICI

In cammino verso la Palestra
Opere in corso, superati gli ostacoli
Nonostante gli intoppi e le trappole che si sono presenta-
ti lungo il percorso, la prima fase del cantiere per la co-
struzione della nuova palestra comunale è prossima al suo 
completamento. In seguito alle dimissioni dell’architetto 
Barresi, è stata individuata l’architetto Silvetti quale nuovo 
Responsabile Unico del Procedimento per la realizzazione 
dell’opera ed è stata affidata all’ingegnere Bonaiti la dire-
zione dei lavori. A oggi, serramenti e pavimentazioni sono 
stati posati. Ora, l’attenzione si concentra sull’arrivo immi-
nente dei quadri elettrici e del necessario per gli impianti di 
riscaldamento e ventilazione, cruciali per assicurare il mas-
simo comfort agli utenti della palestra. Successivamente, 
saranno eseguiti i plafoni ribassati e verrà completata l’in-
stallazione di tutti i punti luce nei locali spogliatoi. L’ulti-
mo passo di questa fase vedrà l’installazione dei pannelli 
fotovoltaici, a conferma dell’impegno del Comune per un 
approccio sostenibile nelle risorse energetiche.
Con la conclusione del primo lotto, il progetto entrerà in 
una nuova fase. Un professionista sarà incaricato di siste-
mare la zona esterna alla palestra, definendo l’area par-
cheggio, gli spazi verdi ed eventuali aree ludiche (oltre 

Il 7 dicembre sono stati completati i lavori di messa in sicu-
rezza del costone roccioso di San Martino che, lo scorso 
aprile, dal medesimo sperone roccioso dove si era verifi-
cato un distacco già nel gennaio 2021 e a seguito del qua-
le si era intervenuto con l’istallazione di reti paramassi di 
tipo passivo, era avvenuto un ulteriore distacco di roccia, 
consistente in un masso di circa 6,5 mc. che, dopo aver 
rotolato alcuni metri, era stato trattenuto dalla struttura di 
contenimento realizzata.
Lo stesso giorno si è provveduto ad emanare un Ordine 
di Servizio a favore della ditta Ecoval S.r.l. di Quart (Ao) 
per l’esecuzione dei lavori di pronto intervento di somma 
urgenza per la verifica della struttura di contenimento, con 
annessa rimozione e frantumazione del corpo lapideo, ri-
pristino e consolidamento. L’importo presunto compreso 
di IVA pari a €. 34.892,00 è stato finanziato grazie ad un 
contributo di Regione Lombardia.
Successivamente, a seguito di indagini più approfondite, il 
progettista della barriera paramassi precedentemente
istallata, ing. Roberto Stropeni, ha ritenuto però necessa-
rio, al fine di ripristinare la funzionalità dell’opera garanten-
do la tenuta per la quale è stata progettata, prevedere uno 
smontaggio completo e procedere alla formazione di una
nuova fondazione per il montante che ha subito una tra-
slazione mediante quattro nuove barre da 6 mt., cosa che 

Messa in sicurezza del costone roccioso di San Martino

IMPORTO €. 55.993,31

ha causato un maggior impegno di spesa rispetto a quello 
inizialmente previsto, per un totale di €. 55.994,12.
La Ditta Ecoval è pertanto intervenuta in loco effettuando 
le opere affidate; il primo approccio è stato quello di pro-
cedere alla sostituzione dei tiranti e dei freni danneggiati, 
al fine di garantire la sicurezza della struttura; successiva-
mente si è proceduto alla demolizione del corpo lapideo, 
realizzazione di nuova fondazione, smontaggio e rimon-
taggio delle rete di protezione e a una nuova verifica dei 
tiranti e dei freni.

naturalmente alle varie attrezzature sportive). La pavimen-
tazione della Strada Antica Regina, a lungo trascurata, sarà 
sottoposta a una manutenzione straordinaria per migliorare 
la viabilità e la sicurezza della zona.
Sappiamo bene che l’intera comunità è impaziente di vede-
re il centro sportivo diventare una realtà tangibile. Questa 
struttura non solo offrirà opportunità per lo sport e il fit-
ness, ma sarà anche un punto di aggregazione per i citta-
dini, promuovendo uno stile di vita sano e una maggiore 
coesione sociale. 
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SCUOLA

La Scuola Primaria di San Siro, ormai da anni, si attesta 
su un numero stabile di alunni, provenienti oltre che da 
San Siro anche dai comuni vicini di Cremia e Pianello; per 
quest’anno gli alunni iscritti sono 77.
La Scuola Primaria riceve supporto dall’Amministrazione 
comunale, e le insegnanti la ringraziano per la collabora-
zione costante.
Presente sempre, di fronte a bisogni finanziari, come fondi 
per migliorarla e riqualificarla con l’acquisto di pc, tablet, 

Scuola primaria di San Siro, un percorso in continua crescita

Lim, attrezzature hardware e software, arredi e materiali di 
facile consumo.
Presente di fronte a esperienze meravigliose come l’in-
titolazione ufficiale della scuola stessa al grande Gianni 
Rodari e anche di fronte ad esperienze dolorose come la 
perdita di una colonna portante della scuola stessa, che 
ne ha segnato indelebilmente il percorso.
Anche la nuova Amministrazione comunale si è dimostra-
ta ugualmente presente di fronte alla voglia di migliorare 
l’offerta formativa, con il finanziamento di Progetti sportivi 
(Giocosamente in movimento con esperto esterno), musi-
cali (La piccola orchestra), creativi e culturali (Bibliotecan-
do), che permettono di avanzare proposte sempre migliori.
L’Amministrazione comunale entrante si è attivata anche 
per garantire un servizio di sorveglianza, a cura di volon-
tari, sullo scuolabus a tutela della sicurezza degli alunni.
Vogliamo ricordare anche il servizio mensa qualificato con 
pasti freschi e preparati con cura all’interno della struttura 
stessa.
Infine grazie a tutti per la fiducia accordata alla nostra pic-
cola e vivace Scuola “Gianni Rodari”.

Consapevolezza e impegno
l’Assessore all’istruzione racconta
“Sono davvero contenta del ruolo che ricopro”, sono le pa-
role che da maggio ripeto a tutte le persone che mi chiedono 
come sta andando. Questa felicità, però, non prevarica l’im-
portanza e la responsabilità che derivano da questo stesso 
ruolo, del quale ho piena consapevolezza.
Ho deciso di iniziare il mandato come assessore all’istru-
zione e non solo, incontrando a scuola i bambini sia della 
materna sia della primaria. Ho parlato con le insegnanti che 
svolgono il loro lavoro con capacità e con il sorriso sul vol-
to, che penso non debba mai mancare. Assieme ad Alice 
Gorza e Claudio Raveglia, ho organizzato un incontro in 
comune con le rappresentanti di classe della scuola prima-
ria e successivamente un altro con le mamme rappresentan-
ti della scuola materna. Credo che alla base di qualsiasi rap-
porto ci debba essere una buona e costante comunicazione, 
motivo per il quale ho deciso di fare questi due incontri. La 
tematica principalmente discussa è stata la modalità di pa-
gamento della mensa e così è stata avviata una metodologia 
volta a fare delle scontistiche ai genitori dei bambini che si 
trovano, per motivi medici, a fare un minimo di quindici 
giorni consecutivi di assenza da scuola. Oltre a ciò, verrà 
fatta una valutazione economica del sistema buono pasto 
richiesto dai genitori.
Inoltre, pur non essendoci mai stata alcuna richiesta da par-
te dei genitori, abbiamo accettato e avviato l’idea che è arri-

vata dalla minoranza di far salire a bordo del pulmino della 
scuola primaria un/a volontario/a per tenere sotto controllo 
i bambini. Nonostante sia stato davvero difficile trovare 
dei volontari, per ora sono quattro; dobbiamo ringraziarli 
molto per la loro disponibilità e la pazienza con la quale 
svolgono queste ore di volontariato.
Come dico sempre, sono aperta ad ogni confronto e sugge-
rimento costruttivo. Ho davanti diversi anni nei quali spero 
e mi impegnerò al massimo per poter svolgere al meglio il 
mio compito.

Marika Brun
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MAGGIORANZA

Quali parole per iniziare questo articolo, se non 
quelle per esprimere un sincero ringraziamento 
ai cittadini che, consapevoli dal lavoro svolto 
in 15 anni di amministrazione, hanno deciso 
di confermarci alla guida del nostro amato Co-
mune. Il 60,7% dei voti riflette non solo una 
vittoria numerica, ma un impegno quotidiano e 
incrollabile a servire la comunità. 
I primi mesi di mandato non sono stati sicuramen-
te privi di sfide. A fine giugno ci siamo scontrati con la 
chiusura obbligata del Centro di Raccolta differenziata a 
Rezzonico, una sfida delicata che ha richiesto ingegno e ri-
solutezza. Da settembre siamo infatti ripartiti con un nuo-
vo Punto di Raccolta differenziata, sempre a Rezzonico, 
ma aperto solo al sabato e con un calendario prestabilito. 
Riteniamo che questa soluzione sia funzionale e preservi 
un servizio fondamentale per i cittadini, seppur abbastanza 
dispendiosa.  
Un’altra problematica ha riguardato i trasferimenti dei di-
pendenti dell’Ufficio Tecnico Comunale Edilizia Privata 
e Pubblica, con la conseguente difficoltà di sostituire que-
ste figure chiave. Dopo diversi concorsi pubblici andati a 
vuoto, si è riusciti a colmare il vuoto attraverso la mobi-
lità tra pubbliche amministrazioni, garantendo un tecnico 
per l’Ufficio Edilizia Pubblica. Per quanto riguarda invece 
l’Ufficio Edilizia Privata, è stata individuata una potenzia-
le figura. Ad ogni modo, guardiamo avanti con fiducia e 
prevediamo un acceleramento significativo nei vari pro-
getti di edilizia pubblica e privata nei prossimi mesi.
Con la volontà di voler sempre essere trasparenti nei con-
fronti dei nostri concittadini, abbiamo inaugurato i cana-
li di comunicazione ufficiali del Comune su Facebook e 

Il messaggio del gruppo consiliare 
“San Siro Libertà è Partecipazione” per il 2024

Instagram. Abbiamo inoltre in programma il ri-
facimento del sito web comunale per renderlo 

ancora più accessibile e facile da consultare. 
Vogliamo infatti garantire ai cittadini un fa-
cile accesso alle informazioni e un coinvolgi-
mento attivo nelle decisioni che plasmano la 

nostra comunità.
Per quanto riguarda il prossimo futuro, anticipia-

mo i macro-temi che entreranno nel dibattito pub-
blico dei prossimi mesi. La raccolta differenziata dei rifiuti 
subirà dei cambiamenti, riflettendo il nostro impegno per 
una San Siro più sostenibile dal punto di vista ambientale. 
Siamo sicuri che grazie all’impegno e alla collaborazione 
di tutti riusciremo a raggiungere questo obiettivo!
Il nostro focus sarà inoltre rivolto alla revisione del Piano 
di Governo del Territorio (PGT), con l’obiettivo di affron-
tare uno dei principali problemi che affligge la nostra co-
munità: la carenza di parcheggi e posti auto pubblici in al-
cune frazioni. Ci impegneremo a coinvolgere attivamente 
l’intera popolazione, garantendo un processo partecipativo 
e inclusivo per assicurare uno sviluppo urbanistico ade-
guato alle esigenze della comunità.
Riconosciamo l’importanza di un dialogo costruttivo con 
la minoranza, affrontando le questioni chiave con coope-
razione e rispetto reciproco dei ruoli. La nostra visione è 
quella di una San Siro in cui libertà e partecipazione non 
siano solo uno slogan, ma i pilastri fondamentali di una 
comunità trasparente, prospera e inclusiva.
A tutti voi, cari concittadini, auguriamo Buone Feste e un 
2024 ricco di soddisfazioni!

Gruppo Consiliare San Siro Libertà è Partecipazione

Ambiente
Il Decreto Legislativo 116/2020, 
che recepisce la Direttiva Europea 
2018/851, porta importanti cambia-
menti nella gestione dei rifiuti, con 
un occhio di riguardo alla raccolta 
dell’umido.
Le nuove regole puntano a farci rici-
clare di più, introducendo contenito-
ri specifici per l’umido. 
Così, avanzi di cibo e scarti vegetali 
non finiranno più tra i rifiuti indif-

ferenziati. Perché? Perché l’umido 
può diventare compost di qualità o 
biogas, una fonte di energia pulita.
Questa mossa non solo rende la no-
stra gestione dei rifiuti più sostenibi-
le ma contribuisce anche a ridurre le 
emissioni nocive. 
In poche parole, partecipare alla 
raccolta dell’umido è un piccolo ge-
sto con grandi benefici per San Siro 
e il nostro ambiente!



9

MINORANZA

Sono trascorsi sette mesi dalle elezioni e San Siro, 
dopo oltre dieci anni, ha riscoperto la possibilità  
di avere una minoranza attiva ed attenta alle 
problematiche della popolazione e del territo-
rio. 
Il nostro gruppo consigliare si è posto, quale 
principale obiettivo, la trasparenza nei confron-
ti propri concittadini. A tal fine abbiamo presen-
tato, in tutti i Consigli Comunali sin d’ora tenutesi, 
diverse interpellanze per ottenere necessari chiari-
menti in merito: 
• la situazione inerente lo stato dell’Ufficio Tecnico Comu-
nale Edilizia Privata e pubblica, visti i recenti trasferimenti 
di entrambi gli storici Tecnici; 
• la chiusura del centro di raccolta differenziata intercomu-
nale di Rezzonico; 
• la necessaria figura dell’accompagnatore per il trasporto 
pubblico scolastico; 
• la situazione di parcheggi e posti auto pubblici sul territo-
rio comunale e su eventuali nuovi progetti allo studio; 
• lo stato in cui versa l’edificio di proprietà comunale sito in 
via Statale n° 94 
(Ex Società Operaia), attualmente adibito a palestra e sale 
riunioni per le varie associazioni. 
Dato che per noi è fondamentale rendere la popolazione 
partecipe della gestione comunale, oltre che del nostro 
operato, sarà sempre possibile visionare in anteprima, an-
che sui nostri canali social, le interpellanze presentate che 
verranno poi discusse in sede di Consiglio. 
Tramite questo strumento ci proponiamo di porre l’atten-
zione dell’Amministrazione su determinate  tematiche da 
noi ritenute importanti  e chiedere chiarimenti sulle spese 
sostenute e sui progetti che l’Amministrazione intenderà 
intraprendere, in modo da fornire un  quadro completo ed 
esaustivo alla popolazione.  
Il nostro gruppo ha da subito manifestato la volontà e l’im-
pegno di collaborare con l’attuale Amministrazione, propo-
nendosi per avere un dialogo attivo anche al fine di trovare 
delle soluzioni condivise ai problemi riscontrati dalla popo-
lazione e quindi massima disponibilità nel portare avan-

“Uniti per San Siro” a disposizone della popolazione

ti progetti condivisi. Durante i Consigli Comunali 
il Sindaco ha esternato un’apertura nei nostri 
confronti, manifestando  la propria disponibilità 
nel valutare le nostre osservazioni, ha inoltre 
promesso incontri su tematiche da noi solleva-
te, quale ad esempio la situazione della nuo-
va palestra in costruzione, e ha infine preso in 
considerazione la possibilità di costituire delle 

commissioni riguardanti specifici argomenti quali 
la gestione dei rifiuti, il Piano di governo del Territorio 

(PGT) ed i lavori pubblici. 
Ad oggi, purtroppo, nonostante i buoni propositi palesati 
dall’Amministrazione, non abbiamo ancora  ricevuto nes-
suna notizia in merito o un invito a tal proposito. Confidia-
mo, pertanto, che con il nuovo anno tali promesse trovino 
concreta attuazione. 
La minoranza  rappresenta la possibilità di poter dar voce 
al pensiero di quella parte di cittadini che hanno manife-
stato la volontà di un cambiamento e, perché no, anche 
il  pensiero di qualcuno che, pur avendo preferito per la 
continuità, si trovasse in disaccordo con alcune scelte dei 
nostri amministratori.  
Noi crediamo in questi principi: libertà di pensiero, libertà 
di opinione, partecipazione, democrazia e, dunque, am-
ministrazione trasparente. 
Per questo motivo ricordiamo che per qualsiasi segnala-
zione e/o  richiesta è possibile contattarci sia personal-
mente oppure anche  tramite i nostri canali social (Face-
book: Uniti per San Siro;  Instagram: uniti_per_san_siro) 
nonchè per e-mail al nostro indirizzo unitipersansiro@
gmai.com . Sarà ovviamente nostra premura garantire 
l’anonimato di chi scrive e cercare di dare una risposta 
ai vostri dubbi e alle vostre richieste. Il nostro auspicio è 
quello di poter diventare un concreto punto di riferimento 
per la popolazione. 
 
Cogliamo infine quest’occasione per augurare a tutti buo-
ne feste e un sereno 2024!

Il gruppo consigliare Uniti per San Siro



10

COMUNITÀ

La salvifica grazia di Dio 
Ci accompagna tra Grest, tornei e feste
È apparsa la grazia di Dio, che porta 
salvezza a tutti gli uomini.
«Stanotte ci rendiamo conto che, 
mentre non eravamo all’altezza, Egli 
si è fatto per noi piccolezza; mentre 
andavamo per i fatti nostri, Egli è 
venuto tra noi. Natale ci ricorda che 
Dio continua ad amare ogni uomo, 
anche il peggiore». Sono parole che 
papa Francesco ha pronunciato a 
commento del testo sopra riportato, 
tratto dalla Lettera di San Paolo a 
Tito, la notte di Natale del 2019, po-
chi mesi prima che il COVID entras-
se di prepotenza nelle nostre vite. E 
proseguiva il pontefice: «Dio non ti 
ama perché pensi giusto e ti compor-
ti bene; ti ama e basta. Il suo amore 
è incondizionato, non dipende da te. 
Puoi avere idee sbagliate, puoi aver-
ne combinate di tutti i colori, ma il 
Signore non rinuncia a volerti bene». 
È un messaggio di grande speranza 
che trovo utile riprendere anche per 
questo Natale 2023. Senza fare a 
meno di guardare “fuori” di noi, è un 
invito a guardarci dentro (quanto ne 
abbiamo bisogno, nel silenzio …) e a 
cogliere i segni, più o meno appari-
scenti, dell’amore del Signore nella 
nostra vita. In questo senso è da inter-
pretare il segno più importante e più 
bello che ci è stato donato quest’an-
no: l’Ordinazione Sacerdotale e la 
Prima Santa Messa del nostro don 
Fabio Torri. Non c’è alcuno che pos-
sa ancora ricordarsi della precedente 
celebrazione per un prete novello di 
San Siro, avvenuta nel 1920; anche 
dal punto di vista storico, dunque, si 
è trattato di un fatto rilevante che a 
tutti è stato permesso di cogliere e 
che è stato pienamente colto da co-
loro che si sono lasciati coinvolgere 
dai preparativi e dalle celebrazioni. 
Ancora un grazie, soprattutto ai vo-
lontari che si sono attivati. Don Fa-
bio, che è alle prese con i mille impe-

gni di inizio ministero, sta curando la 
preparazione di un opuscolo-ricordo 
con foto e testi che, appena pronto, 
verrà distribuito a tutte le famiglie, 
unitamente al rendiconto economico.
Nelle gioie e nei dolori della vita di 
ogni giorno, nei volti e nelle azioni 
delle persone, Testimoni di Miseri-
cordia, come il Sinodo Diocesano 
esorta ad essere, che compongono la 
nostra Comunità e che si impegnano 
per essa, si manifesta e, lo speriamo 
con fiducia, si radica la presenza 
amorevole del Signore. 
Alcuni flash:

• L’Esperienza del GREST 
“TU X TUTTI”, proposta dal 19 
giugno all’8 luglio, e dell’ECO - 
GREST, dal 28 agosto al 1°settem-
bre, con la sempre crescente parteci-
pazione di ragazzi, guidati dai bravi 
animatori e dagli instancabili volon-
tari adulti. 
Un grande grazie all’Amministra-
zione Comunale che ha reso concre-
ta, ancora una volta, la fornitura dei 
pasti, fondamentale per garantire la 
“giornata intera”. 

• La Seconda Edizione del Torneo 
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Devasini.
Anche nelle opere materiali si può 
avvertire la presenza del Signore? 
Certo, purché esse non abbiano altro 
fine che cercare di farlo incontrare 
anche a chi, in fondo, magari lo cerca 
anche inconsciamente, ad esempio 

di Calcio a 5 Glass Cup, con una 
proposta migliorata e che ha visto 
ancora una buona partecipazione e 
un notevole, sebbene non sempre vi-
sibile, impegno. 
La nostra riconoscenza è per tutti, in-
clusi i tanti sponsor.

• La Ripresa Autunnale, caratte-
rizzata dalla Festa della Madonna 
del Rosario, con la presenza di don 
Francesco Saccomani che ricorda i 
40 anni di ordinazione presbiterale, 
e dalla Festa di San Felice martire, 
durante la quale abbiamo inaugurato 
il nuovo anno pastorale e abbiamo 
riaccolto, da Chiavari, don Fabio con 
il suo Vescovo, S. E. mons. Giampio 

quando si accosta alla Comunità Pa-
storale quando “eroga” dei servizi o 
mette a disposizione le strutture. La-
vori grossi e importanti si sono svolti 
sia a Santa Maria che ad Acquaseria: 
il rifacimento della rete fognaria, la 
nuova grande caldaia metanizzata, il 
nuovo campetto polivalente, frutto di 
una donazione, la “Casa del Sogno” 
per accoglienza gruppi... Tanto altro 
resta da fare, se riusciremo a mettere 
d’accordo, sotto l’ala della Provvi-
denza, buona volontà, mano d’ope-
ra, burocrazia e aspetto economico. 
E, soprattutto, se crescerà il senso di 
appartenenza e lo spirito di collabo-
razione. Ce la faremo? Io sono sicuro 
di sì e, come altri e come sempre, ci 
metto del mio.

Fraternamente, 
don Michele       

Il Comune di San Siro desidera 
esprimere il suo profondo apprez-
zamento nei confronti dei volontari 
che, con il loro impegno altruistico, 
rendono possibili importanti inizia-
tive e servizi per la comunità locale.
- Pulizia della Mulattiera Pezzo-San 
Martino:
Ogni anno un gruppo di volontari 
si impegna nella pulizia della mu-
lattiera Pezzo-San Martino, contri-
buendo a mantenere questo percorso 
naturale accessibile e sicuro per tutti 
gli amanti della natura. Il Comune 
desidera ringraziare calorosamente 
questi cittadini dedicati, il cui lavoro 
rende possibile la fruizione di uno 
degli itinerari più suggestivi del no-
stro territorio.
- Messa in sicurezza del “Gesieu de 
la Val de l’Arna”:

Grazie ai volontari di San Siro: un applauso per il contributo alla comunità
Ad inizio ottobre, un altro gruppo di 
volontari si è dedicato alla messa in 
sicurezza del “Gesieu de la Val de 
l’Arna”, costruito nel 2013 dal nostro 
compaesano Luciano Saglio. Grazie 
alla loro premura, questo simbolo ca-
rico di significato è ora protetto e ac-
cessibile per i residenti e i visitatori di 
San Siro. Un ringraziamento speciale 
a questi volontari che preservano la 
nostra storia e il nostro patrimonio.
- Servizio di Accompagnamento de-
gli Alunni sullo Scuolabus:
Dal 10 ottobre, un gruppo di volontari 
offre un servizio di accompagnamen-
to degli alunni della scuola primaria 
sullo scuolabus, contribuendo così a 
garantire un viaggio sicuro e tranquil-
lo per i nostri studenti. La dedizione 
di questi volontari è fondamentale per 
la sicurezza e la tranquillità delle fa-

miglie di San Siro.

Il Comune di San Siro vuole sotto-
lineare che chiunque condivida lo 
spirito del volontariato è invitato a 
unirsi a questa meravigliosa tradi-
zione. È possibile diventare un “vo-
lontario” presentando la richiesta di 
inserimento nel Registro dei Volon-
tari presso l’Ufficio Comunale. Tut-
te le informazioni necessarie, com-
preso il regolamento e il modulo di 
iscrizione, sono disponibili sul sito 
ufficiale del Comune e sui suoi ca-
nali social.
Il ringraziamento del Comune va 
a tutti i volontari che rendono San 
Siro un luogo speciale grazie alla 
loro generosità e dedizione. Il loro 
contributo è un esempio tangibile di 
comunità solidale e coesa.
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Un anno ricco di accadimenti
Gruppo Alpini Montagna di Rezzonico

ASSOCIAZIONI

L’anno 2023 per il Gruppo Alpini 
Montagna di Rezzonico è stato un 
anno ricco di avvenimenti partecipati.
Il primo di maggio per il nostro Grup-
po è la data più importante: abbia-
mo ricordato i nostri Alpini “Andati 
Avanti” alla Cappelletta e Monumen-
to di Treccione. Nonostante una piog-
gia battente, la presenza degli Alpini, 
dei famigliari e della cittadinanza è 
stata esemplare. Un ringraziamento 
particolare al sig. Sindaco e a Don 
Michele sempre presenti alle nostre 
manifestazioni. Il 14 maggio in occa-
sione della grande Adunata Nazionale 
Alpini a Udine, malgrado una piog-
gia incessante dal mattino fino alla 
sera, la presenza del gruppo è stata 
numerosa e appassionata. Una folta 
rappresentanza del nostro gruppo ha 
partecipato a giugno al raduno Sezio-
nale svolto a Cantù in occasione del 
centenario del gruppo ospitante. Nel 
passato molti nostri concittadini per 
vari motivi si sono trasferiti in quelle 
zone dove hanno aderito ai gruppi lo-

cali degli alpini; la loro presenza nelle 
nostre manifestazione non è mai man-
cata, a testimonianza del legame che 
ancora esiste con  il loro paese natio.
A ottobre Lodi ha ospitato il raduno 
Lombardia-Emilia Romagna che ha 
avuto come tema il ricordo del Beato 
Don Carlo Gnocchi e la sua opera a 
favore dei “Mutilatini” delle guerre. 
Anche il nostro gruppo era presente 
con il gagliardetto. Quest’anno la ri-
correnza della Commemorazione dei 
Caduti di tutte le guerre si è tenuta 
domenica 5 Novembre: per S.Siro gli 
Alpini si sono recati al Monumento 
ai Caduti di S.Martino,  poi a quello 
di S.Maria e in ultimo a quello di Ac-
quaseria. L’11 novembre di nuovo ci 
ritroviamo in Duomo a Como per la 
S.Messa Sezionale annuale, celebrata 
da Sua Eminenza il Cardinale Oscar 
Cantoni. Durante l’omelia il Cardi-
nale ha ricordato la figura di un suo 
predecessore, il Vescovo Alessandro 
Maggiolini molto legato agli Alpini, 
in quanto ricorreva il quindicesimo 

anno della Sua scomparsa. Il prossi-
mo impegno sarà l’allestimento del 
presepe presso la Cappelletta di Trec-
cione: anche cosi si possono trasmet-
tere i valori dell’alpinità.
Concludendo, è stato un anno più che 
positivo per il Gruppo che nonostan-
te passino gli anni (purtroppo si sen-
tono!) è riuscito a mantenere vive le 
nostre tradizioni alpine ed essere d’e-
sempio per i più giovani. 
  Alpino Renzo Gatti

Il Gruppo Alpini Sasso Rancio Acquaseria, inaugurato 
nel 1977, ha recentemente arricchito la propria cappella 
alpina con l’intento di commemorare tutti gli alpini che 
hanno dato la loro vita al servizio della patria. 

BUONE FESTE DAL GRUPPO ALPINI SASSO RANCIO ACQUASERIA

È stata infatti posata una Colonna Mozza in granito, ge-
nerosamente donata da Bruno Ciccardini, che simbo-
leggia le oltre 25.000 vite spezzate durante la cruenta 
battaglia combattuta sul Monte Ortigara tra il 15 e il 29 
giugno 1917. 
In aggiunta, è stata istituita una bacheca che ospita le fo-
tografie di tutti gli alpini del gruppo che ci hanno lasciato. 
Attualmente, il gruppo prosegue la sua opera di volonta-
riato grazie a 10 alpini e 5 collaboratori, mantenendo vivo 
il rispetto e il ricordo di coloro che sono andati avanti. Un 
importante progetto in corso è la riqualificazione dell’ex 
asilo di Acquaseria, ora noto come “Casa del Sogno”. 

Con l’arrivo del Santo Natale, estendiamo i nostri più sin-
ceri auguri di Buone Feste a tutti e rinnoviamo l’appello 
a unirsi a noi per portare avanti il ricordo di coloro che si 
sono sacrificati per noi.

Gruppo Alpini Sasso Rancio Acquaseria
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Dopo la lunga pausa COVID, durante la quale è deceduto 
il nostro amato presidente Enrico Broggi, lo scorso 28 
aprile presso la sede del Centro Anziani, su sollecitazio-
ne delll’allora sindaco Claudio Raveglia, si sono riuniti 
in assemblea 14 persone già tesserate al momento della 
chiusura Covid, regolarizzando anzitutto la quota di iscri-
zione e costituendosi quindi in assemblea per deliberare 
la ripartenza del gruppo Anziani di San Siro e l’iscrizione 
al registro unico nazionale del terzo settore, secondo la 
legge. L’iscrizione, dopo l’adozione dello statuto delibe-
rato da parte dell’assemblea e dopo la nomina del diretti-
vo da parte della stessa, è stata approvata dal responsabile 
del R.U.N.T.S. Il direttivo nominato, dopo le dimissioni 
di Maura Paoli e quelle di Antonelli Stefano (che rimane 
tesserato ma non più consigliere per incompatibilità con 
la carica di consigliere comunale) risulta ora composto 
da 12 persone. Il presidente Ennio Dell’Era è affiancato 
dal vice presidente Maria Rieder, la segretaria Mariella 
Marelli e il tesoriere Filippo Trovato.
Il nuovo consiglio ha organizzato il 2 giugno una piz-
zocherata conviviale per farsi conoscere alla quale han-
no risposto presente in molti. Attualmente siamo in 63 
associati. Il 1° ottobre si è organizzato un pranzo per i 
nonni, la cui giornata commemorativa cadeva il 2 otto-
bre. Nell’occasione è stato raccolto un contributo di 500 
euro dai circa 40 partecipanti. Lo spezzatino del menu è 
stato encomiabilmente preparato dallo chef Dino di Ma-
stena. Il presidente aveva poi proposto e redatto il proget-
to “un’auto per gli anziani” per organizzare un trasporto 

Il gruppo anziani San Siro riparte alla grande

volontaristico nei centri di cura per persone anziane non 
automunite. La proposta, per ora, non ha incontrato il pa-
rere favorevole del direttivo.
Il 19 ottobre, invece, abbiamo fatto una gita, visitando la 
cittadina di Bobbio (PC), molto carina ed interessante per 
la sua ricca offerta di luoghi di cultura oltre alle specialità 
alimentari, nonché ad un tipico agriturismo che ha sod-
disfatto i nostri palati. Al ritorno abbiamo fatto tappa a 
San Damiano Piacentino dove è apparsa la Madonna delle 
Rose. Va segnalato inoltre che un gruppo di volontari si è 
impegnato a tenere aperto il Centro tutti i venerdi dalle 14 
alle 18, momento in cui è possibile incontrarsi (è aperto 
anche ai non tesserati e ai piu giovani) per un po’ di sano 
relax. Fate passare la voce, vi aspettiamo! Per il futuro, 
dopo un momento per festeggiare insieme il Natale stia-
mo lavorando al coinvolgimento dei medici di famiglia , 
cercando di invitarli a visitare la sede del centro Anziani 
anche per erogare piccole prestazioni come la misurazio-
ne della pressione, rilasciare le prescrizioni per visite me-
diche e ricette. Buone Feste e buon Anno nuovo a tutti!

Ennio Dell’Era

Quest’anno, gli eventi della stagione 
museale della Casa rurale di Carcen-
te sono iniziati a giugno e proseguiti 
per tutta l’estate fino ad ottobre; ma 
in realtà, l’attività all’interno della 
Casa è iniziata molto prima. Oltre 
al complesso lavoro di programma-
zione, nei mesi invernali sono state 
realizzate opere di manutenzione 
e rigenerazione della stalla e della 
cantina - grazie alla disponibilità e 
all’impegno dei nostri volontari. In 
primavera, siamo stati felici di acco-
gliere i bambini della scuola prima-
ria di San Siro. Evento, quest’ultimo, 
particolarmente importante per noi, 
convinti dell’importante ruolo svol-
to dalla memoria e conoscenza delle 
radici del territorio nella formazione 
dell’identità civile e sociale delle 
nuove generazioni. Con la scelta e 

Casa Rurale di Carcente attuazione degli eventi cerchiamo di 
offrire alle persone esperienze diver-
sificate, piacevoli e arricchenti, dove 
il lontano parla al vicino e viceversa. 
Con questi obiettivi abbiamo aperto 
la stagione con il coro “Schiacciavo-
ci” e i suoi ritmi etnici. Il nostro ami-
co Lapo Lani ha raddoppiato la sua 
presenza accompagnandoci nell’Infi-
nito di Leopardi al chiaro di luna e nel 
“Simposio di Platone”. All’immanca-
bile serata del Festival Rock, ha fatto 
seguito un evento dedicato alla natu-
ra, in particolare ai volatili presenti 
nel nostro territorio. Un pomeriggio 
rivolto ai bambini (ma non solo) con 
un laboratorio di disegno con Stefa-
no Turconi e una serata con Simona 
Danielli che ci ha trasportato in un 
mondo abitato da animali con le loro 
caratteristiche e i loro suoni, talmente 
ben inseriti nel contesto notturno da 
sembrare realmente presenti.

Le storie e le leggende del nostro 
lago sono risuonate grazie alle paro-
le e alla musica di Ramona Goni e 
Sonia Vettorato del “Duo Incanto” e 
hanno aperto la strada ad immagini 
della storia del nostro Paese con la 
proiezione del film documento “Po-
tenti in fuga” dello storico Pierfran-
co Mastalli. La stagione si è con-
clusa con la tradizionale Castagna-
ta accompagnata dalla musica dei 
CiuciaKamaro. Quasi tutti gli eventi 
sono stati impreziositi da mostre di 
pittura - Ezio Goggia, Maria Varen-
na, Marco Nel Parco -, fotografiche 
- Noemi Valsecchi - e di scultura - 
Stefano Turconi, Gianfranco Collu, 
Giorgio Mambretti -. A tutti gli arti-
sti, ma anche alle molte persone che, 
in modi diversi, hanno dato e conti-
nuano a dare il loro contributo, va il 
nostro sincero ringraziamento. 

Il gruppo dei volontari
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A.S.D. San Siro 2001
Tre squadre al via della nuova stagione

È iniziata la stagione sportiva 
2023/24, e la società sportiva dilet-
tantistica A.S.D. San Siro 2001 non 
manca di confermare la sua parteci-
pazione nelle discipline del calcio e 
della pallavolo del CSI (Comitato di 
Como).
Continua il suo percorso di crescita la 
squadra di calcio a 7, categoria Open, 
che è impegnata anche quest’anno 
nel campionato di serie B (Girone A). 
Dopo aver concluso lo scorso campio-
nato al terzo posto e aver mancato per 
un soffio la promozione in serie A, la 
squadra cercherà anche quest’anno di 
rimanere nelle prime posizioni della 
classifica, offrendo spettacolo ai suoi 
sostenitori. Come sempre, si rinnova 

l’invito a venire a tifare per i ragazzi di 
San Siro durante le partite casalinghe 
che si svolgono il giovedì sera pres-
so la “Bombonera” di Cremia! Per 
quanto riguarda il settore  pallavolo, 
la A.S.D. San Siro 2001 quest’anno 
è tornata a schierare ben due squadre 
nei campionati Provinciali del CSI. 
Questa volta ci presentiamo ai nastri 
di partenza con una squadra under 14 
che partecipa al campionato Ragazze 
e una squadra under 16 che compete 
nel campionato Allieve; entrambe le 
squadre composte complessivamen-
te da circa 30 atleti tutti residenti sul 
territorio di San Siro/Gravedona ed 
Uniti con, per la prima volta, una folta 
rappresentanza del paese di Cremia, 
si allenano in settimana e giocano le 
partite casalinghe il sabato pomerig-
gio nella palestra comunale in via Ca-

stello a Musso, nostra base operativa 
da molti anni. Un buon gruppo di ge-
nitori, dirigenti e tecnici provvedono 
alla gestione di tutto quanto attiene 
l’attività sportiva di questi atleti. 
Infine, l’A.S.D. San Siro 2001 desi-
dera ringraziare tutti i volontari e gli 
sponsor che, grazie al loro sostegno 
economico, contribuiscono in modo 
significativo alla promozione dello 
sport nella nostra comunità, tutte le 
persone che a vario titolo partecipa-
no alle attività societarie e si augura 
che i nostri concittadini si avvicini-
no e prendano parte attivamente alla 
vita della società stessa al fine di una 
sempre maggiore condivisione dei 
sani principi e valori tipici dello sport 
che rafforzano la coesione sociale e 
diventi sempre più un punto di aggre-
gazione per tutti.   

Con la disputa dei campionati provinciali di corsa su stra-
da, giovanili e assoluti, si è conclusa la stagione agonisti-
ca della nostra società sportiva. In occasione delle gare di 
Menaggio a settembre e a Dervio a novembre, abbiamo 
ottenuto ottimi risultati, specialmente nelle categorie gio-
vanili, il futuro della nostra società, a dimostrazione anche 
dell’ottimo lavoro che svolgono i nostri allenatori durante 
tutto l’anno. Soddisfazione doppia per la gara di Menag-
gio, organizzata dal nostro staff dell’Atletica Centro Lario 
e che ha visto un folto numero di spettatori. Nella catego-
ria 6/8 anni i giovani atleti Gioele Ruga e Paolo De Maria 
sono saliti sul podio al 1° e 2° posto. Ottime performance 

ATLETICA CENTRO LARIO anche nella categoria esordienti femminili e maschili, dove 
spiccano Giorgia Pastorina al 2° posto, Anna Cappone ter-
za, Maria Pedrazzini quinta. Tra i ragazzi terzo posto per 
Nicola Barella, quinto posto per Giorgio De Marchi e 7° Si-
mone Morales. Davvero bravi i nostri atleti anche nelle al-
tre categorie, Allievi e Assoluti. Decisamente apprezzabili 
anche i risulati in quel di Dervio, soprattutto nella categoria 
promozionale dove ci siamo tolte grandi soddisfazioni su 
120 atleti presenti.Su tutti, nella categoria Cadette, merita 
una menzione speciale la nostra Linda Salice, tornata alle 
gare dopo un lungo infortunio che l’ha tenuta lontana dalle 
competizioni per mesi. Insomma, un bilancio positivo che 
ci dà forza e coraggio per il futuro. Complimenti anche al 
nostro Fabio Ruga, arrivato 2° in quel di Osaka (Giappone) 
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Karate, quante soddisfazioni
Tra stage internazionali e gare
Dopo lo stage internazionale svoltosi nel mese di marzo ad 
Inverigo in 2 giornate con i maestri giapponesi Takeshi Nai-
to, cintura nera 8^ DAN e responsabile JKA Italia, Masao 
Kawasoe, cintura nera 8^ DAN e responsabil JKA Inghil-
terra, Takeshi Oishi cintura nera 9^ DAN responsabile JKA 
Giappone, dove la mia società ha partecipato con 4 atleti 
(Dylan Selva, Sergio Meregalli, Marica Moroni e Alena 
Danieli), oltre a qualche stage diretto sempre dal Maestro 
Naito, abbiamo concluso nel mese di giugno con un secon-
do stage internazionale tenuto dal Maestro Takeshi Naito e 
il campione del mondo in carica, il giovane Maestro  Hi-
kare Hirose, cintura nera 3^ DAN. Qui io e i miei allievi 
abbiamo potuto apprendere direttamente nuove modalità 
di esecuzione delle tecniche. Abbiamo ripreso l’attività nel 
mese di settembre con qualche abbandono e qualche nuovo 
iscritto e durante gli allenamenti (che si svolgono 2 volte a 
settimana nella palestra ex. società operaia di Acquaseria, 
il lunedì e il mercoledì dalle ore 17) ci prepariamo per gli 
esami di fine anno per i passaggi di cintura e per i campio-
nati regionali del 19 novembre, dove i primi 4 classificati 
di ogni categoria hanno avuto poi la possibilità di accedere 
ai campionati Italiani di Imola del 2 e 3 dicembre. Nella 
speranza che il nuovo palazzetto dello sport venga ultimato 
in modo poi da organizzare anche da noi qualche manifesta-
zione di karate, continuiamo a mantenere una suddivisio-
ne in gruppi nelle 2 giornate di allenamento nella palestra 
ex-società operaia, in modo da dedicare il giusto tempo a 
seconda del livello degli allievi seguendo il programma di 
apprendimento con aggiornamenti diretti grazie agli allena-
menti settimanali che si svolgono a Carugo per gli istruttori 
a cui partecipo. 
Concludendo, rimarco che L’UNESCO ha dichiarato che 

la Disciplina Sportiva del Karate è la migliore formazio-
ne per bambini e ragazzi dai 4 ai 21 anni e come pratica 
regolare a qualsiasi età. Consente una educazione motoria 
completa, potenziando tutte le proprie possibilità educative 
e psicomotorie. spazio/tempo, propriocettività, lateralità, 
lanciare, tirare, spingere, strisciare, saltare, rotolare, cadere, 
coordinare; stimola inoltre il rapporto con le altre persone 
facendo uso del gioco e della lotta come un integratore della 
motricità e con l’introduzione della tecnica e tattica sporti-
va, oltre alla ricerca di una forma fisica generale ideale. Il 
CIO (Comitato Olimpico Internazionale) lo considera uno 
degli sport più completi, capace di promuovere i valori di 
amicizia, partecipazione, rispetto e sforzo per migliorare.
Infine, ricordo che è possibile seguirci su Facebook alla pa-
gina “Karate San Siro”.

ai campionati mondiali assoluti di scalata dei grattacieli. 
Ricordiamo infine che a partire dai nati dopo il 1/1/2012 
è possibvile iscriversi ai corsi della nostra società sportiva 
che si tengono presso la palestra della scuola primaria di 
Menaggio. Appuntamento tutti i venerdì pomeriggio dalle 

17.30 alle 18.30. Per i ragazzi delle scuole medie i corsi si 
svolgeranno presso il lungo lago di Menaggio tutti i mar-
tedì, giovedì e venerdì dalle 18 alle 19. Eventuali info ai 
numeri 338253378 e 3334773468. Auguri a tutti i cittadini 
di San Siro di Buon Natale e Felice Anno Nuovo Anno.



AMBULATORI MEDICI
Tutti i giorni dalle ore 20 alle ore 8 e nei giorni festivi e prefestivi 

è in servizio il Servizio di Continuità Assistenziale (ex. Guardia medica): 
Tel. 840 000 661

Municipio di San Siro, Via Don Giacomo Galli
Loc. Acquaseria tel. 034450015 - fax. 034450668

INFORMAZIONI, ORARI E NUMERI UTILI

www.comune.sansiro.co.it

NUMERI UTILI
SICUREZZA PUBBLICA:
Polizia locale: Res. Pellegrino 
Antonio tel. 0344 50015

Numero unico: Carabinieri, 
Polizia di stato, Vigili del fuoco: 
112

Carabinieri Menaggio: 
tel. 0344 369900

Questura Como: tel. 031 3171

PARROCCHIE:
Sant’Abbondio-Santa Maria: 
Don Michele: tel. 0344 50004

SERVIZIO SANITARIO:
Emergenza medica: 118

Croce Rossa Menaggio: 
tel. 0344 32524

Ospedale Menaggio: 
tel. 0344 33111

Ospedale Gravedona: 
tel. 034492111

Farmacia Camozzi S.Maria:
tel. 0344 50030

Acquaseria
Martedì 10.00 - 13.00   
Venerdì 16.30 - 19.30 
Sabato 10.00 - 12.00

Rezzonico
Lunedì 14.30 - 17.30

Noledo 
Mercoledì 10.00 - 13.00

È stato aperto in Comune un nuovo sportello di servizio sociale territoriale 
“Segretariato Sociale Anziani e Fragilità”, in collaborazione con 

l’Azienda Sociale e seguito dalla dottoressa Francesca Costanzo, previo 
appuntamento al numero 0344 302 754 con ricevimento previsto dalle 8.30 

alle 12.30, il mercoledì e il giovedì dalle 8.30 alle 17.

Dott. Guanella Stefano
Cell. 347 4561605
Abitaz. 0344 50534

In ottemperanza alle recenti disposizioni di Legge, che riguardo alla regolamentazione 
dell’attività ambulatoriale impongono la costante sanificazione dei locali, si allega il 
nuovo orario. Si precisa inoltre che l’acceso agli studi medici dovrà avvenire esclu-
sivmente su appuntamento telefonico, mentre le ricette per i farmaci, le impegnative 
e altri documenti burocratici verranno trasmessi per via telematica (e-mail, whatsApp, 
AMS). Dott. Guanella Stefano

comunedisansiroComune-di-San-Siro

APERTURA AL PUBBLICO DEGLI UFFICI COMUNALI

Lunedì  dalle ore 09.00 alle ore 12.00
Marted dalle ore 10.00 alle ore 12.00 dalle ore 15.00 alle ore 17.00
Mercoledì  dalle ore 09.00 alle ore 12.00
Giovedì  dalle ore 10.00 alle ore 12.00 dalle ore 15.00 alle ore 17.30
Venerdì  dalle ore 09.00 alle ore 12.00
Sabato dalle ore 09.00 alle ore 11.45

RITIRO PRATICHE EDILIZIE: nei giorni e orari di apertura al pubblico

UFFICIO IMU: venerdì dalle 9 alle 12 con cadenza quindicinale


